

Y DE CULTURA POPULAR PRECIOS.—Número abito 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales

REDACCION Y ADMINISTRACION Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Pagos por adelantado

PERIÓDICO PARA TODOS

Alicante, Sábado 24 Julio 1915

AYUNTAMIENTO La sesión de ayer

Celebró ayer sesión nuestro Ayuntamiento, presidida por el alcalde señor Botí.

Entre los distintos asuntos discutidos, señalaremos el referente al traslado de los puestos de pan del mercado a otro lugar, como se ha hecho con los puestos de verdura.

Desde el primer momento, el señor Rojas se opuso a que dicho traslado se verificase.

El Sr. Maluenda llevó el peso de la discusión con entereza y expuso razones convincentes en pro de que el traslado fuese un hecho.

Fundamentó el señor Maluenda su petición en que habiendo sido trasladados los puestos de verdura debe quedar libre la calle para el tránsito rodado que hoy está interrumpido por los de venta de pan, añadiendo además que en el contrato con el recaudador de puestos públicos, se señalan las calles en que pueden colocarse éstos, no permitiéndose su colocación en calles que en dicho contrato no figuren.

Se leyó el expresado documento, y efectivamente la calle de Méndez Núñez no figura en él, y el contrato debe cumplirse aunque el mercado esté actualmente en el Paseo del mismo nombre, aclarando la distinción que debe haber entre calle y Paseo.

Continuó la oposición del Sr. Rojas y propuso que se procediese a la votación para acordar lo del traslado, y el Sr. Maluenda hizo que se leyese el artículo de las Ordenanzas Municipales que autoriza al señor Alcalde para tomar estos acuerdos sin votación alguna pero no obstante estar terminante dicho artículo se procedió a la votación y claro está que esta fué ganada por la mayoría liberal, acordando que los puestos de pan continúen en los sitios que hoy ocupan.

DE ALCOY El niño desaparecido

NUEVOS DATOS Se sabe que la madre de la detenida Dolores «La Sombrerera» ha di-

cho que a su presencia un día dos mujeres interrogaron a la niña Teresa, la cual dijo ante «Las Mananes» que su madre estaba presente cuando se perpetró el crimen, pero no tomó parte en él.

Se dice que una mujer en el Mercado ha formulado acusaciones concretas y que un tal Remigio, apodado «El Calzones», dirige cargos contra Juan el amigo de «La Sombrerera».

Siguen rodeando en este asunto las confusiones y contradicciones y continúa interesantísima la opinión pública, ansiando que se aclarezcan cuanto antes los hechos y se determine la participación de los culpables.

LAS PANADERAS DEL MERCADO Pleito resuelto

Por fin ha quedado resuelto el asunto referente al traslado de los puestos de pan del Mercado.

El Alcalde señor Botí en uso de las facultades que la Ley le confiere ha suspendido el acuerdo que anoche tomó el Ayuntamiento sobre los puestos de pan y en su virtud el próximo lunes serán trasladados éstos a la calle de Alfonso el Sabio.

DESPORT REGATAS

La Junta Directiva del Real Club de Regatas, en sesión de anoche, acordó celebrar unas regatas locales a vela y a remo, durante el próximo mes de Agosto. Habrá una regata para los yates, la que mensualmente se celebra y además una para botes y bucatas a cuatro remeros y timonel, otra para laudes de pesca armadas a ocho y timonel, otra canots de paseo a dos remeros y timonel y una de yolas a cuatro remeros y timonel.

Unas regatas modestas, que no por serlo carecerán de las notas de animación y de buen gusto que ofrecen siempre las fiestas deportivas de Alicante.

TENNIS

El domingo 25 dará principio en el Tiro de Pichón el concurso de Tennis para la adjudicación de la copa Soto donada por el presidente del Casino don Federico.

Los partidos darán comienzo a las 5 de la tarde y promete por este motivo verse muy concurrido el stand del R.T. de P. en los indicados días.

La huelga en Alcoy

Segue agravándose este asunto de tanta importancia.

La compañía de los ferrocarriles de Alicante y Segura...

Josefa Aracil Santacrou Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 5, 2.º.—ALICANTE

A. Serra Quesada MEDICO ESPECIALISTA en ESTOMAGO, HIGADO E INTESTINO.

Exalumno interno por oposición del Hospital General de Madrid en las clínicas de los Doctores Marina y Huelgas. Tiene establecida su consulta PARTICULAR en el HOTEL SIMON de 9 a 12. Consulta PUBLICA GRATUITA en Torrijos, 69 de 4 a 6.

Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreo sifilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Azú. Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8. Calderón de la Barea 19 1.º derecha. Alicante.

Doctor Más Magro

Especialista en enfermedades de la sangre y del FLEGO (corazón y pulmones). CONSULTA de 10 a 1. Especial, de 2 a 4 Tratamiento especial de las ANEMIAS San Fernando, 57, 2.º—Alicante

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos Heras consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5 San Fernando letra E, 1.º

LA DE LOS PANADEROS

A las peticiones de los obreros se negaron en absoluto los patronos en una entrevista celebrada con el Alcalde. Confiamos en que antes de estallar este nuevo conflicto se hallará una forma que armonice la cuestión.

Plaza de Toros de Alicante

Gran solemnidad taurina, para el viernes 6 de Agosto de 1915

Se lidiarán SEIS MAGNIFICOS Y ESCOGIDOS TOROS de la señora Viuda de Concha y Sierra, por los afamados diestros, José Gómez GALLITO, y Juan BELMONTE

con sus correspondientes cuadrillas.

PRECIOS.—Entrada general (Sol y Sombra) 5 pesetas. Media entrada para niños y militares sin graduación, 3 id.

Trenes especiales en todas las líneas ferroviarias.

Plaza de Toros de Alicante

AVISO

Se advierte a los abonados a las corridas anteriores que desde el miércoles, 21 del actual hasta el sábado 24 por todo el día, ha quedado abierto en el Hotel Samper el abono para la corrida magna del día 6 de Agosto próximo.

Los abonados tendrán reservadas sus localidades hasta el plazo referido, transcurrido el cual se pondrán a la venta las que no hubieran sido recogidas.

Alicante 20 de Julio de 1915.

SUCESOS

AL RUMOR DE LAS OLAS

Tomando el baño en el balneario de Madrid Ricardo Alfaro Martínez y Remedio Artiaga Payá se dirigieron groseros insultos, maltratándose duramente y armando el consiguiente escándalo.

Fueron detenidos por los de Seguridad números 11 y 12.

POR 240 PTS.

Por esa cantidad fué presentada en la Inspección de Seguridad por el guardia de este Cuerpo número 76, y á requerimiento del jefe de la estación de Murcia, Carmen Marcos Calle, natural y vecina de Murcia, que en un tren procedente de aquella ciudad traía á un hijo suyo sin el correspondiente billete.

EN LA PROVINCIA

Elda.—Por resultar ser el verdadero autor del hurto de 15 kilos de manzanas cometido en un huerto propiedad de Agustín Navarro, sito en este término, ha sido por la guardia civil denunciado al Juez el vecino Manuel Segura Puchol de 17 años.

**

Partida Verdegás (Alicante).—La vecina de esta partida Serafina Pastor Blanes, lavandera, denunció á la guardia civil que con harta frecuencia le eran sustraídas ropas del tendadero, obteniendo por resultado de las gestiones practicadas ser autora una hija de la denunciante llamada Maria, de 13 años, al parecer sin gozar del pleno uso de las facultades mentales.

Lo robado lo entregó á una vecina, mayor de edad, á cambio de higos secos y pedazos de pan.

**

Orihuela.—Por la guardia civil fueron sorprendidos cazando con redes y reclamos Antonio Lebol Poveda y Asensio Manreso Cañizares.

Se ha hecho la oportuna denuncia

Que se pague

Hace cuatro meses bien cumplidos que el Ayuntamiento acordó pagar del capítulo de imprevistos, el descuento que sobre el sueldo de los músicos de la Banda Municipal, exige la Delegación de Hacienda, y esta es

la bendita hora que el acuerdo está por cumplimentar.

Los modestos y laboriosos profesores que componen la Banda, cuya brillante campaña es aplaudida por todos, bien merecen ser atendidos.

AVISO

La compañía de los ferrocarriles estratégicos y secundarios de Alicante, tiene el honor de poner en conocimiento del público, que en el deseo de dar facilidades a los señores viajeros en sus frecuentes excursiones a la espaciosa playa de San Juan, ha organizado para el domingo 25 del actual, con motivo de la festividad de Santiago, un tren especial de ida y vuelta con arreglo al siguiente itinerario.

IDA

Salida de Alicante a las 16.

Llegada a San Juan a las 16:17.

VUELTA

Salida de San Juan a las 20:30.

Llegada de Alicante a las 20:47.

Este tren se compondrá de coches de 2.ª y 3.ª clase expendiéndose billetes de ida y vuelta establecidos por esta Compañía valederos por 48 horas.

El Nuncio en el Ferrol

Ferrol.—Ha llegado ayer el Nuncio de S. S. en Madrid monseñor Ragonessi.

Fué recibido por las autoridades, tributándosele honores.

En la iglesia de San Julián se entonó un «Te Deum».

Después visitó el Arsenal donde fué obsequiado con un lunch.

Se hospeda en el palacio de los duques de la Conquista.



PLAZA DE TOROS de Alicante

Gran Novillada Económica

Para el domingo 25 de Julio de 1915 en la que se lidiarán,

4 bravos y escogidos novillos, 4

de la renombrada ganadería de Don Feliciano Muñoz, (de Jaén), en la que tomarán parte los conocidos y valientes novilleros,

Juan Soler (Cantillana)

Y

Chico de Lavapiés

con sus correspondientes cuadrillas.

Entrada general, 75 cts.

Media entrada para señoras niños y militares sin graduación 50 cts.

La corrida empezará a las cuatro y media de la tarde.

NOTICIAS

Por el Arriendo de Contribuciones ha sido nombrado auxiliar en la Zona de Jijona, Don Pedro Olmedo Hueto.

Ha comenzado la rebaja establecida por las compañías de ferrocarril para la feria de Valencia.

Por el Juzgado de Instrucción de esta capital se cita a Juan Sánchez Soler (a) Litro, procesado por hurto, y a un sujeto llamado el Corpus, últimamente domiciliado en Alicante, para que preste declaración sobre cierta causa.

El Ayuntamiento de Pedreguer ha expuesto al público, por término de 8 días, el reparto del déficit de consumos y el de arbitrios extraordinarios para 1915.

CARIDAD.—La implora un matrimonio enfermo, con dos hijos de corta edad, que se hallan en la mayor miseria, careciendo por completo de recursos.—Habita en la calle Garbinet número 27.

SE VENDE a precio módico, un magnífico huerto de 7 tahullas, con dos casas de recreo, con algibes, árboles frutales, naranjos, olivos y viñedos, en el término de Villafranca.—Razón, en esta Redacción.

La distinguida esposa de nuestro compañero en la Prensa e ilustrado profesor D. Rafael López Arias, ayer dió a luz, con toda felicidad, una hermosa y robusta niña.

La madre y la recién nacida gozan de perfecta salud.

Felicitemos a los padres de la nueva infanta, por tan grato suceso de familia.

Ayer tarde, y en la Insigne Colegiata de San Nicolás, recibió las aguas bautismales, imponiéndosele el nombre de José, una hermosa criatura, hijo de nuestros distinguidos amigos D. Vicente Papi Antón y doña Carmen Sevilla.

Apadrinaron al recién nacido don José Sevilla, activo industrial de ésta y la bellísima señorita Lola Papi Antón.

A pesar de que la fiesta se celebró en familia, a causa de reciente luto, se hizo un verdadero derroche de pastas, licores y habanos.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres, y especialmente al abuelito de la criatura D. José Papi, estimado amigo nuestro.

Conciertos

Mañana domingo, a las dos y media de la tarde, dará un concierto en el Café Español y a las tres y media otro en el Suizo, el aplaudido tenor Eliseo Massini, cantando las mejores obras de su vasto y variado repertorio.

DE TOROS

«Cantillana» torea mañana

Sí, señores.

La afición alicantina puede estar contenta, contentísima.

Juan Solís «Cantillana», el fenómeno verdad, que el pasado domin-

go recorrió triunfalmente nuestras calles, en hombros de sus espontáneos admiradores; el chico que armó tal revolución en nuestro circo y asombró con sus faenas estupendas, inenarrables al público alicantino, torea mañana en Alicante en unión del «Chico de Lavapiés».

La empresa sabía los deseos que los alicantinos, tienen por ver de nuevo a ese novillero que puede codearse con Belmonte y Gallito y sin pensar en los gastos que pudiera sufrir, marchó a Madrid un empresario contratando al fenómeno sevillano.

Esta noticia, correrá por Alicante como reguero de pólvora, y mañana anguramos una superior entrada, porque «Cantillana» se ha hecho un gran cartel en Alicante y todo el mundo quiere admirar sus emocionantes faenas.

**

Ya han sido fijados en los sitios de costumbre los carteles anunciando la magna corrida del 6 de Agosto.

La combinación, que es verdaderamente estupenda, ha armado una revolución entre los aficionados y a juzgar por el entusiasmo que reina nuestra plaza será insuficiente para contener a tanta gente como vendrá a admirar las proezas de Joselito y Belmonte.

Prueba del loco entusiasmo que existe, es el enorme pedido de localidades y entradas que diariamente se hacen desde Murcia, Cartagena, Albacete, Orán Valencia y toda la región de la Marina.

¡El caos, caballeros.

CAMELO

Hoy por la noche se celebrará en Madrid una magnífica novillada para la que se ha contratado al valiente matador Gregorio Garrido que con tan buen cartel cuenta en esta plaza.

En dicha corrida, y a las órdenes de Gregorio en cuya cuadrilla figura, tomará parte el excelente banderillero alicantino José Sirvent «Confite-rito».

Mucha suerte deseamos a tan simpáticos y buenos amigos.

**

Tibi.—Se ha celebrado la primera corrida de las tres anunciadas, obteniendo «Levantino» estupendas ovaciones con la capa y banderillas.

La multitud entusiasmada por las buenas cosas de torero que ha visto en Vicente, le ha obligado a saludar desde los medios después de la muerte de sus dos toros, finitador de un volapie y una media lagartijera.

«Estacioneta», que actuaba de sobresaliente, también ha sido muy aplaudido.

Con los palos se distinguió «Monreal».

Fiesta hermosa

Don Jaime Casanova, como todos los años, ha querido celebrar su fiesta onomástica juntamente con sus inolvidables pobres, y al efecto mañana, al mediodía, les dará una bien condimentada comida en la Cocina Económica.

Aplaudimos como se merece el hermoso acto y especialmente a su iniciador don Jaime Casanova, a quien deseamos pase un felicísimo día de su santo.

UNA EXPOSICION
Excmo. Sr. Alcalde
de Alicante

Muy Señor nuestro y distinguido señor:

Nos permitimos molestar su atención, para manifestarle que, el Excelentísimo Ayuntamiento de esta, ha cedido a la agrupación de fabricantes de juguetes de España, los Salones del Palacio de Bellas Artes, para celebrar en ellos una Exposición-feria, que tendrá lugar el quince de agosto, hasta el quince de septiembre próximo.

Por las difíciles circunstancias que pasa el mercado mundial, debidas al conflicto Europeo, creemos de gran importancia la celebración de actos de esta naturaleza, no solo para los fabricantes, si que tambien, principalmente, para los comerciantes, que tendrán la ventaja de conocer la producción española visitando dicha Exposición-feria.

Tanto por los trabajos realizados por el Comité de la Exposición, como por las impresiones favorables que el mismo tiene, es de esperar que se reunirán en los Salones del Palacio de Bellas-Artes, lo más importante de nuestra fabricación, ya que han prometido su concurso muchos fabricantes de Barcelona y de otras poblaciones de España.

Para todo lo que a dicha Exposición se refiere podrán acudir los interesados todos, los días festivos, de once a una, al citado Palacio de Bellas-Artes, donde se reunirá el Comité; y los días laborables, en el domicilio del señor Presidente de la agrupación, Quevedo 24 (Gracia), en donde podrán remitirse las solicitudes para concurrir a la Exposición.

Podrán concurrir a esta Exposición, todos los fabricantes de juegos y juguetes de España; y los que no siéndolo, se dedican al comercio de los mismos, mientras sean construidos del todo en España o parte de ellos.

El espacio que ocupen los expositores será gratuito.

En virtud de lo manifestado, agradecemos infinito haga el favor de darle toda la mas posible publicidad, ya por medio de la prensa local o por los medios que juzgue mejor; ya que el concurso de las personas respetables y de la prensa, es conviene para el éxito que nos prometemos.

Con gracias anticipadas se ofrecen de usted su mas atento y seguros servidores que l. b. l. m.

Por el Comité de la Exposición.—
 El Secretario, Luis Comerna.

DE LA VIDA QUE PASA...

La parálitica

...Esta parálitica es joven, y para

cerciorarnos de ello basta con mirar el fulgor de su mirada, que tiene todo el fuego pasional de la juventud y que, a la vez, expresa el dolor infinito de sus años truncados. Basta, si, con mirar a sus ojos, en los que una lágrima se ha cristalizado, quién sabe si la lágrima última que derramó por el fracaso de su belleza juvenil...

Vive la parálitica en una calle nueva, curiosa; una calle de adecentada plebeyez, donde ella, desde la puerta de su casa, arrellanado su cuerpo inútil en un frailón sillón de cuero, contempla la vida, una vida mansa, regular, monótona, porque por esa calle, situada en un barrio extremo, transita poca, escasísima gente, y sólo en ella se percibe un hábito de vida cuando algún chiquillo de la vecindad juguetea chillonamente o una menegilda ameniza su trabajo con una canción muy en boga. Y entonces, que es pocas veces, es cuando la parálitica está alegre, humildemente alegre con la humilde alegría de los demás

Hoy había fiesta en la calle. Un casamiento. A las puertas de las viviendas, grupos de comadres curiosas criticaban. Los chiquillos, gritaban, corrían, escandalizaban la calle. Y ha salido la novia, bella con su blanco tocado, como una purísima paloma que marchara con la albura de su virginidad a sacrificarse al arrullo del esposo. Y la novia, con el padrino, ha subido a un coche, haciéndolo después todos los invitados en otros coches. Y han restallado los látigos, y entre una alegre algarabía de gritos y campanillos, los coches

se han ido, se han ido...Y allí, en la puerta de su casa, eternamente sentada, la parálitica ha sentido que se iba algo suyo, muy suyo; algo que al marchar le desgarraba el corazón... y lloraba; lloraba por la triste flor de su vida; lloraba por la muerta ilusión de su alma...

Ella, el roto polichinela, no iría un día al pie del altar a jurar ante Dios amor eterno a un hombre; ella no tendría una casita, pequeñita como un nido, linda como una flor, donde el amor cantaría la inmortal canción de la dicha; una casita donde, pasado algún tiempo, un nene muy rubio pondría un rayo más de alegría en su padre y en «ella»...

Y ella, la parálitica, lloraba...

NICOLAS MORALES

Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Compañía de ópera, opereta y zarzuela cómica, dirigida por Pablo Gorgé, Paco Tomás y Eduardo Senís.

Función para hoy.

A las 7:30, sencilla.

«El maestro Campanone»

A las 9:30, Doble

«El Tenorio Musical»

«La piedra azul»

A las 11:30, Sencilla.

«La Corte de Faraón»

Precios para las secciones sencillas los de costumbre.

Butacas 1'10. General 30 cts.

PLAZA DE TOROS

Monumentales proyecciones de Cine desde las 8 de la noche hasta las 12.

Preferencia, 15 cts., General, 5 id.

Grupo Artístico Obrero

Se cita a todos los socios de esta Agrupación a que acudan esta noche al ensayo del orfeón que se llevará a efecto en el local de la Casa del Pueblo a las 21 horas.

La Directiva.

Aviso al público

Se comera lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metal a 1 pta.—Cobre a 1'50.—Tambien se compra toda clase de lana vieja a un res. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

Zapatería Moderna

Eleuterio Cruz Galindo

Plaza Chapí 7 y Riego, 2

Gran surtido en calzado de todas clases para señoras, caballeros y niños, desde lo más modesto hasta lo más lujoso.—Para señoras, desde 3'50 ptas. en adelante.—Para caballero, desde 10 pesetas en adelante, y niño, desde 2'50 id.

ADVERTENCIA.—Esta casa pone en conocimiento del público, que ofrece mejor surtido y más barato que las otras.

Carmen J. de Bellod

Profesora, especialista en partos, con el plomas nacionales y extranjeros, profesora de la Escuela de Parturas de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de Chuquisaca, ex-ayudante del servicio ginecológico del Hospital Rorain de Buenos Aires.—Ofrece sus servicios profesionales a domicilio.—Recibe pensionistas.—Consulta de 2 a 6.

Plaza Navarro Rodríguez, n.º 5, (Benafía)

ALICANTE

32 Prop. Casa Maucci Barcelona

en un principio su voz era algo temblorosa.

Vasco refirió las peripecias del naufragio de que él y sus compañeros habían sido víctimas.

Habló del jefe de la expedición que allá en lejanas tierras esperaba auxilios con qué proseguir su interrumpida exploración.

—Yo he visto países donde el europeo no ha puesto la planta todavía. Allá a los lejos estaba el cabo de las Tormentas, el gigante del mar, que toca con el pie las olas y el cielo con la cabeza. ¡Y no poder llegar a él! ¡Cuántas veces los sitios agrestes y desiertos que debimos atravesar, aquellos furiosos torrentes y aquellas nuevas playas...!

—Fueron por vos maldecidas, naufrago infeliz, interrumpió don Avaro que seguía entusiasmado la relación del marino.

—¡Oh, no! maldecidos. no. Explo-

La Africana

29

Diversos andaban los pareceres.

El arzobispo con todos los consejeros que seguían su bandera estaban en contra de tales auxilios.

El de Arregas, por el contrario, y con él una buena parte de los individuos del Consejo eran de opuesta opinión.

No quería en modo alguno ceder el arzobispo.

—¿Quién nos responde,—decía,—de que no sea todo esto una farsa?

—Los documentos se presentan bien explícitos,—observaba el de Arregas.

—Dejad que digan los papeles. ¿Cómo no vino él mismo a buscar estos auxilios?

—No era bueno que viniese personalmente teniendo tantos hombres leales a quienes confiar este encargo.

—¿Y quién de nosotros consta que ese hombre se cuente tan siquiera entre los vivos?

—De esto ninguna duda cabe.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferrería, Quincalla, y Bateria de Cocina, Antonio Iborra-Méndez Núñez, 14, Alicante.

TRABAJADORES

Un obrero como vosotros, creyendo favorecer a la clase obrera, tiene un modesto taller de relojería, donde hace las composuras a mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos.—Villavieja 73 bajo.

DINERO...

ha de ganar quien necesite trabajos de IMPRENTA Y

SELLOS CAUCHO

consultando precios en la acreditada casa de MANUEL LOPEZ

ORTEGA (hijos)

Apartado 171-MADRID

por la economía dentro de la bondad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser Correspondiente, se obtienen grandes beneficios al aceptar las mismas.

Los baños de Mar

Sen causa muchas veces, de acelerar la caída del cabello, para evitarlo, conviene masajear muy bien la cabeza y darle una ligera aplicación de PILUHOL, que fortalece suavemente y perfuma los cabellos.

Depositos en Alicante: Droguerías de los Sres. Reig y Romera.

Una forragera para los secanos

A la vista de terrenos vírgenes, huérfanos de todo cultivo, especialmente en las zonas secas y poco favorecidas de las lluvias, es cuando más se lamenta que no sean explota-

dos con plantas tan rústicas y productivas como las cactáceas mejoradas, que en las indicadas tierras podrían rendir forrajes en abundancia para los ganados, o en último término cantidades importantes de materia verde para abonar la viña o los frutales.

Se adaptan los cactus o tunas a todos los terrenos, mientras no sean húmedos en exceso con lo que podrían cubrirse de vegetación vastas extensiones hoy del todo improductivas que pasarían a convertirse en centros de importancia ganadera, ya que las grásientas palas de las opuntias constituyen un succulento alimento para toda clase de ganado; a más, la producción de estos vegetales es tan considerable, aún en las tierras más secas o ingratas, que hace se les considere como la forragera ideal de los secanos.

Resisten los cactus los climas más secos y extremados y adaptanse en las más variadas tierras. De sus especiales condiciones de resistencia y rusticidad son buena prueba las vastas extensiones del desierto africano y de América, los rebaños el alimento y el agua que necesitan.

El sentido utilitario y práctico del pueblo norteamericano hizo descubrir en los cautos un elemento importante de riqueza. El genio del mago de los vegetales, el hibridador Burbank á quien dió á conocer la revista agrícola «El Cultivador Moderno» de Barcelona, introduciendo en España las semillas, mejorándolas por selección y con hibridaciones, transformó algunas variedades en otras de mucho más valor, más nu-

tritivas y sin espinas. Reducidas y suavizadas por el arte y sentido de observación, la naturaleza salvaje de los cactus acrecentó en ellos su fuerza vegetativa, diheró sus hojas de la mayor parte de sus apéndices espinosos é hizo los más productivos; y civilizados, por decirlo así, estos hijos del desierto, elevó su condición hasta hasta ponerlos al nivel de los vegetales industriales creadores de riqueza y bienestar.

El génesis del encumbramiento del cactus toma estado, primero, como planta para los lugares y tierras más desheredadas, ascendiendo luego para ocupar mejores sitios y en fin, para pasar a las tierras de riego y ser sometidos a todos los cuidados del cultivo, de los abonos, y del riego; en estas condiciones llega a rendir masas tan importantes de forraje, que sobrepasan a cuanto se señala para las mejores plantas y a todo lo que puede la imaginación concebir.

Apesar de los hechos repetidos y probados del valor de los cactus, la duda y el escepticismo han llegado a negar las condiciones de estos vegetales, solo por el hecho de que algunas variedades que Burbank señala como inermes, no lo eran en absoluto o por que no alcanzaban siempre las enormes producciones que se asignaban; sin tener en cuenta que la carencia de espinas varia segun las variedades y que los rendimientos, como en todos los vegetales se subordinan a la benignidad del clima; a las aguas, a las tierras, a los abonos y al cultivo. Adaptados en su lugar apropiado y al influjo de factores favorables, es injusto negar el papel que pue-

den representar los cactus en la riqueza agrícola y ganadera de muchos países, que sin ellos la tienen muy menguada.

Confirman estas apreciaciones lo que acerca los cactus hace constar la prensa americana. Ultimamente una revista de Washington, daba cuenta del concepto que merecia a los expertos del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, quienes estiman los productos de los cactus, en los años más malos, entre 23 y 25 toneladas por acre, equivalentes de 64 a 178 toneladas por hectarea.

El Fenix, de Montevideo, comentando estos datos, añade que el forraje producido por los cactus lo come con mucho gusto el ganado y hace además constar que los tipos de cactus obtenidos por Burbank, se prestan, por la abundancia de las frutas, a ser utilizados económicamente por la destileria.

Planta resistente a las inclemencias, muy rústica, creciendo en cualquier terreno, salvo los muy húmedos, como hemos dicho anteriormente, cubriendo así mismo las calvas mas infecundas, que lleva la producción a las tierras mas ubérrimas tales son los vegetales que Burbank ha obtenido. Según el periódico señalado, el opuntia inermes o cactus Burbank, hállase muy cultivado en el Sur de la República Argentina y cada día son mayores las extensiones a él dedicadas.

Los modestos ensayos de su cultivo hechos en España estos últimos tiempos, aconsejan también consagrarle mayor atención.

Bien lo merece planta tan rústica y sobria, que arraiga vigorosa en las grietas de los riscos y en las mas desnudas y áridas tierras, como produce forraje abundante de conservación casi indefinida, en las condiciones que ofrece para dar aun en pleno invierno pasto tierno y fresco, tan inapreciable para la producción de la leche y para el engorde de terneros.

Extendiendo y cuidando, como merecen estos vegetales, muchas de nuestras zonas poco favorecidas por la naturaleza seguramente hallarían medios para aumentar en proporción notable las producciones y su riqueza. Poco habría de costar el ensayo, que consideramos conveniente llevar a cabo los agricultores.

R. DE MAS SOHANES

INTERESANTE

Es compra toda clase de lana usada, de espolón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al batilote de la calle Zorrilla, 25. Hijos de Jil García, Plaza de Chapi, 1.—Alicante

—¿Cómo lo sabéis?

—Por un valeroso marino que, habiéndose librado del naufragio, ha podido llegar a nuestras playas.

—¿Y ese marino?...—preguntó el presidente.

—Este marino desea la venia del Consejo para comparecer a su presencia, y pedir una gracia en compensación de los sufrimientos que ha debido sobrellevar para poder traernos noticias de su jefe.

—Hágasele entrar,—ordenó el de Portalegre.

Mientras los ujieres daban cumplimiento a la orden del presidente del Consejo, preguntóle éste a don Alvaro:

—Y ese marino ¿cómo se llama?

—Vasco de Gama,—contestó el de Arregas.

Don Pedro y don Diego se miraron sorprendidos.

Aquel nombre cayó sobre los dos como un mosquetazo.

No bien el marino apareció en la puerta de la gran sala del Consejo, todas las miradas se fijaron en él.

Pero quienes con más insistencia le examinaron fueron el padre y el pretendiente de doña Inés.

Un murmullo que no era fácil definir acogió al recién llegado.

Don Pedro quedó algunos momentos como atontado a su vista.

Vasco era joven, muy joven, de gallarda presencia y de simpática figura.

Su imaginación le transportó a otro terreno de ideas.

Olvidó el lugar donde se hallaba y el sitio que ocupaba.

Don Diego participó por unos instantes de su anonadamiento.

—Pero la voz de don Alvaro vino a arrancarlos de su estupor.

—Aquí tenéis al nombre que os he citado como testigo de mi caso.

—¿Qué?—Interrogóle si es cierto.

Hízolo así don Pedro, aun cuando